

Le Mont-Saint-Michel

Tu penses rêver ? Pas du tout, tu es bien au Mont-Saint-Michel. Cet îlot fantastique s'élève au-dessus d'une immense baie. Le 16 octobre 709, à la demande de l'évêque d'Avranches, une première église y fut construite. Puis, à partir de l'an mille, on y édifia une immense abbaye avec son cloître. Parallèlement au développement de l'abbaye, un village fut aussi construit sur ses flancs. Aujourd'hui, tu peux y déguster, dans ses nombreux restaurants, la spécialité du lieu, une savoureuse omelette. Un dernier conseil, regarde bien l'heure des marées pour revenir sur la terre ferme. À marée haute, plus question de revenir à pied : nage obligatoire !

La dune du Pilat

105 mètres de haut ! Bienvenue sur la plus haute dune d'Europe. La dune du Pilat est sans arrêt remodelée par le vent, mais elle gagne, chaque année, un peu plus en hauteur. Une petite preuve ? En 1885, elle mesurait seulement 35 mètres de haut. Son versant ouest plonge dans la mer alors qu'à l'est c'est dans une immense forêt de pins.

Le château de Chambord

Sais-tu qui habitait dans ce château ? Le roi François 1^{er}. On raconte que 180 ouvriers travaillèrent à sa construction à partir de 1519 et ce, pendant plus de trente ans.

Et tu sais combien il y a de pièces dans ce château ? 400 ! Ratibelle, j'ai trouvé notre maison de vacances. Pas mal, qu'en dis-tu ?

Voici le logis de François 1^{er}, La chambre d'un autre roi de France, Louis XIV, et enfin la chambre des Gouverneurs.

La tour Eiffel

Qui n'a jamais entendu parler de la tour Eiffel ? Cette tour de fer a été construite par Gustave Eiffel et ses collaborateurs pour l'exposition universelle de 1889. Elle est restée la plus haute tour du monde pendant plus de quarante ans ! Sa hauteur ? 325 mètres, en comptant ses nombreuses antennes.

Le cirque de Gavarnie

Ni jongleurs ni trapézistes ici ! Le cirque de Gavarnie est un site naturel situé dans les Hautes-Pyrénées, au sud du village de Gavarnie. De nombreuses cascades en gradins tombent de ses montagnes, comme ici. Un seul qualificatif : splendide !

Le massif du Mont-Blanc

Oups, respect ! Le mont Blanc est le plus haut sommet d'Europe avec ses 4 810,40 mètres d'altitude. Le 8 août 1786, à 18 h 23, Jacques Balmat et Michel Paccard sont les premiers hommes à fouler son sommet. Depuis le village de Chamonix, à 2 317 mètres, tu peux prendre le téléphérique qui t'emmène 1 500 mètres plus haut, à l'aiguille du Midi. Vue exceptionnelle garantie sur tout le massif du Mont-Blanc !

Les falaises d'Étretat

Les peintres Courbet et Monet, l'écrivain Maupassant et le musicien Offenbach ont un point commun : celui d'aimer les falaises d'Étretat. Et il est vrai qu'elles ne laissent personne indifférent. C'est aussi l'endroit où Maurice Leblanc, l'auteur d'Arsène Lupin, vécut. Tu peux aujourd'hui visiter sa maison et découvrir l'univers énigmatique du célèbre gentleman cambrioleur.

Le pont du Gard

Ce magnifique pont romain, construit entre 40 et 60 après J.-C., est composé de trois arches. La plus basse s'élève à 49 mètres au-dessus de la rivière, le Gardon.

Sache aussi que ce pont n'est que la partie visible d'un aqueduc. Au temps des Romains, il conduisait l'eau de Uzès à Nîmes. Soit sur plus de 20 kilomètres. Dingue, dingue !

Le théâtre antique d'Orange

Bienvenue au théâtre antique d'Orange. Antique parce que romain, eh oui ! Imagine, ces pierres ont plus de 2 000 ans. Et c'est d'ailleurs grâce à son imposant mur de pierre que ce théâtre possède une acoustique exceptionnelle. Chaque été, musiciens, comédiens et chanteurs viennent y jouer des opéras lors des Chorégies d'Orange, un festival consacré à... l'opéra, bien sûr !

La côte de Granit Rose

Perros-Guirec, cela te dit peut-être quelque chose ? Ce n'est pas un joueur de tennis ni un oiseau rare ! C'est le nom du joli port breton de la côte de Granit Rose. Cette côte est célèbre pour ses chaos de granit rose aux formes étonnantes. Comme ici les rochers de Ploumana'ch.

La cité médiévale de Carcassonne

Pas de doute, ce que tu aperçois sur cette photo, c'est bien une cité médiévale avec son château et sa double enceinte longue de 1,5 kilomètre ! Fantastique, non ? La cité de Carcassonne a été construite à la fin du XII^e siècle, pour les Trencavel, les vicomtes de Carcassonne. Flâner dans ses ruelles moyenâgeuses est un voyage dans le temps, à coup sûr !

Le petit train de la Rhune

Tout d'abord, la Rhune, c'est la montagne que tu aperçois au fond. 900 mètres de haut, pas mal pour une montagne située à quelques kilomètres de l'Océan. Pour y grimper, deux solutions : les plus sportifs utiliseront leurs chaussures de montagne -à pied, donc ! -, les autres prendront le petit train de la Rhune. Une fois dans le train, observe bien les champs alentour, si tu y vois un petit cheval noir, c'est un « pottok » ! 100 % basque.

Les volcans de la chaîne des Puys

Incontournable ! 80 volcans aux formes diverses s'étendent sur la chaîne des Puys. Tu peux te balader, camper, randonner dans cet immense parc naturel qui s'étend sur 120 kilomètres du nord au sud. Pas d'inquiétude sur d'éventuelles éruptions volcaniques, ces volcans sont éteints depuis des milliers d'années. Et peu de risque qu'ils se réveillent un jour ! Ils dorment à poing fermé.

La tour de Sénèque, à l'extrémité du Cap-Corse

Comme son nom l'indique, nous sommes au bout de la Corse. Plus précisément, à l'extrémité nord de cette île, que l'on surnomme l'Île de Beauté. Ces photos ont été prises depuis la tour de Sénèque. On raconte que ce philosophe grec adorait y séjourner. Si c'est le cas, M. Sénèque n'était pas fou, c'est une des plus belles vues de l'île !

Les fresques de la grotte de Lascaux

Cette histoire de découverte est dingue ! Un jour, en 1940, lors d'une promenade en forêt, quatre adolescents découvrent un trou dans lequel ils s'engouffrent. Et pof ! Ils tombent dans un espace plus vaste aux murs recouverts de fresques représentant des scènes de chasse et des animaux. Extraordinaire ! Ils découvrent ainsi une grotte dans laquelle vivaient des hommes et des femmes il y a des milliers d'années. Soit 17 000 ans avant notre ère. En d'autres termes, la grotte de Lascaux est une visite incontournable, si tu passes cet été dans le coin !

La cathédrale de Chartres

Cette immense cathédrale se situe au cœur de Chartres. Elle fut construite en trente ans environ, au début du XIII^e siècle, après que l'ancienne fut complètement détruite par un incendie. C'est une cathédrale dite gothique. Gothique ? C'est un style en architecture. Comme ici, sur cette façade, ces fenêtres pointues sont de style gothique. Si elles étaient arrondies, elles seraient plutôt de style roman. Et toc ! Ces vitraux très colorés témoignent aussi de cette époque et de ce style d'architecture. Ils illustrent, à chaque fois, une scène de la Bible.

La Grande Île de Strasbourg

J'adore cette ville ! Et surtout les bords de l'Ill, la rivière qui traverse Strasbourg. Ses canaux, son quartier des Tanneurs avec ses maisons à colombages aux toits inclinés. Et sais-tu à quoi servaient ces toits autrefois ? À faire sécher les peaux de bête au soleil. Ratonic, que pensez-vous d'un voyage de noce à Strasbourg ? Romantique, non ?

Le palais des Papes d'Avignon

Qu'est-ce donc ? Un château fort ? Une gigantesque église ? C'est un peu des deux. On appelle cette forteresse de pierre, construite au XIV^e siècle, le palais des Papes. Et pour cause, c'était la résidence des papes. Par ici l'entrée ! Derrière cette façade, la demeure des papes : salle de prière, de réception, chambre, bibliothèque, etc. Et ici, la cathédrale Notre-Dame-des-Doms. Le mot « Doms » vient du nom du rocher sur lequel est posé cet édifice : le rocher des Doms ! Hé oui, c'est parfois si simple !

Les calanques de l'île de Port-Cros

Je ne sais pas toi, mais moi, ces paysages de sable, de rochers et de mer me donne envie (*il baille*) de faire la sieste. (*il ronfle puis se réveille tout d'un coup*) Quoi, où suis-je ? Ah ! oui, je suis dans les calanques de Port-Cros. Les calanques ? Ce sont des criques étroites et allongées bordées de rochers abrupts. Une spécificité méditerranéenne ! Et Port-Cros, c'est une toute petite île classée parc naturel, où les engins motorisés sont interdits... Quel bonheur !

Le pic du Midi de Bigorre

Destination : pic du Midi de Bigorre. Altitude : 2 884 m. Transport : téléphérique. Départ : La Mongie. Durée du trajet : 15 minutes. Une fois arrivée au pic, vue panoramique garantie. Du sommet, nous embrassons d'un seul regard toute la chaîne des Pyrénées. Et pour les mordus d'astronomie, c'est un endroit rêvé. Depuis plus de cent ans, un observatoire y est installé. Cet observatoire a pour mission principale d'étudier les mouvements du soleil. Et tu sais quoi ? Tu peux le visiter. C'est génial, non ?

Le viaduc de Millau

Impressionnant, ce viaduc de Millau ! Écoute bien ses chiffres : 245 m ! La hauteur de sa plus haute pile. 2 430 mètres, soit plus de 2 kilomètres ! Sa longueur. 36 000 tonnes ! C'est le poids du tablier, soit quatre fois le poids de la tour Eiffel. Ah ! oui, au fait, le tablier, ce n'est pas un tablier de cuisine, c'est la structure métallique qui tient la route. Ce viaduc, dessiné par l'architecte britannique Sir Norman Foster, a été construit entre 2001 et 2004. À ce sujet, si tu veux t'amuser à reconstruire le viaduc étape après étape, procure-toi le « Mobiclic » n° 86, tout y est !

La mine de Lewarde

Pour le moment, nous sommes à l'extérieur de la mine de charbon de Lewarde. Cette mine n'est plus exploitée aujourd'hui, mais nous pouvons la visiter. On y va ? Cette drôle de pièce s'appelle la salle des pendus. C'est la salle de bain des mineurs. Plus de mille personnes travaillaient à la mine, pas question d'avoir une armoire par personne. La solution retenue fut donc de pendre ses affaires à un fils. D'où le nom donné à cette pièce : salle des pendus. Une fois à l'intérieur, les mineurs travaillaient dans ces tunnels. La machine que tu vois servait à extraire le charbon de la mine. Elle ressemble à un grand tapis roulant.